

LA VIGOROSA PROTESTA DEL JUEVES

en la noche contra el fascismo no obtuvo respuesta de los FALANJISTAS, quienes con el rabo entre las piernas se limitaron a hacer el papel de vulgares esbirros.

Fue la policía, movilizada en su totalidad, y acatando las órdenes de ATROPELLO dictadas por el coronelillo Gallegos y sus compinches de galones, quien hizo posible que el acto público más impopular que ha tenido lugar en la historia del país LLEGARA A SU TERMINO

El jueves en la noche los cavernícolas criollos y extranjeros aprendieron una cosa: que si el Gobierno no persigue y más bien alcahuetea sus actividades ilegales y anti democráticas, el pueblo costarricense, en cambio, está dispuesto a oponer a ellas una resistencia inquebrantable. El grito de ¡no pasarán! lanzado en momentos angustiosos por los defensores de Madrid, ha sido



San José, Costa Rica, Sábado 6 de Noviembre de 1937 N° 264 Editor - E. Jiménez Guerrero

repetido por los obreros y los intelectuales antifascistas de Costa Rica. El jueves lanzaron los cavernícolas un "balón de prueba". Quisieron saber cuál era la capacidad combativa del pueblo e insistieron en llevar a cabo un acto de provocación. La respuesta popular no ha podido ser más elocuente. Hubo necesidad de toda la policía de San José, del Resguardo Pasa a la sexta página

Pleito por honorarios sobre un montón de enfermos tirados por el suelo en los

Por qué intervenimos la mujeres

La compañera Luisa González explica la actitud de las mujeres trabajadoras

Las mujeres trabajadoras que fuimos víctimas de los atropellos de la policía la noche del jueves 4 de Noviembre, sentimos que al expresar nuestra indignación contra el tipejo González Marín y contra los falanxistas nacionales y extranjeros que se atreven a profanar nuestras libertades, sembrando el fascismo que es crimen y barbarie, luchamos por la paz y la dignidad de la patria libre que sabremos defender siempre, como el patrimonio mejor que podamos heredar a nuestros hijos.

A los costarricenses libres, nosotras preguntamos: ¿por qué las autoridades de policía no castigaron a los señores ritingas de guantes, velo y

sombrero que gritaban "Viva Franco"? ¿Por qué la cincha y el palo se enfrentaron sólo a las vivas a la libertad y a la democracia?

Con simpleza absurda censura nuestra actitud diciendo que no es propio de mujeres meterse en esas luchas, y hasta algún periódico lamentó los hechos violentos del jueves, porque no se respetó a las damas que había en el teatro. ¿Qué respeto pueden pedir los falanxistas que se esconden detrás de la policía, si su traidor Franco salvajemente asesinó, allá en España, a mujeres y niños? ¿Están al margen de estas luchas las damas enguantadas? Ya las

Pasa a sexta página

salones de nuestros hospitales

Nuestra fracción en la Cámara, representada por el c. Jiménez Guerrero, ha logrado en esta semana una importante victoria que está ligada directamente a los intereses del pueblo. De todos es sabido que los hospitales viven en la mayor penuria y que por tanto es muy deficiente la atención que en ellos se les puede prestar a los enfermos; pues bien, en tales condiciones algunos diputados estaban empeñados en aumentar los honorarios que ganan los apoderados de las Juntas de Caridad. Sostenían estos señores diputados que los Apoderados de las Juntas debían ganar más, para premiarles de esta manera su honorabilidad, con lo cual parece darse a entender que la honradez, para la moral burguesa, tiene precio. O que la honorabilidad va siendo entre los servidores públicos una planta tan rara que hay necesidad de regarla con recom-

penas monetarias.

Nosotros creemos que el servidor siempre debe estar bien pagado. Y que a los apoderados de las Juntas se les retribuye bien con los honorarios de que alíora disfrutan. De aquí que aumentarles sus emolumentos resulta injusto y más cuando para hacerlo es necesario sustraer sumas necesarias para la atención de los enfermos en los hospitales. Por eso nuestra fracción se opuso y al fin su tesis triunfó.

Resultaba a todas luces injusto, por no decir inhumano e inmoral que se tratara de aumentar sueldos ya de por sí muy buenos, a los apoderados de las Juntas, cuando, en los hospitales, según lo declaró el Dr. Ovares del de San Juan de Dios, en salones para 46 enfermos se hacían 100, tirados en el santo suelo, arrojados con pañales de los salones de niños, por falta de cobijas.

Pasa a la sexta página

Estamos por la construcción de un muelle o de varios muelles en el Pacífico por cuenta del Gobierno.

DECLARO EL c. J. GUERRERO EN EL CONGRESO



Ha comenzado la Cámara la discusión del proyecto de ley enviado por el Poder Ejecutivo para la construcción de un muelle en Punta Quepos. La comisión dictaminadora se dividió, pronunciándose la mayoría en una forma adversa al proyecto. El dictaminador de minoría hace, para fundamentar su pronunciamiento, una serie de consideraciones de carácter nacionalista que nos parecen en general justas y que concuerdan más o menos con nuestros puntos de vista. Sin embargo, por ahora no estamos de acuerdo con él en cuanto a la conclusión a que llega. Así lo manifestó el camarada Jiménez Guerrero en la Cámara, al intervenir

en el debate. Declaró que nosotros no nos oponíamos, como lo creían algunos con un criterio simplista, al desarrollo de la industria bananera en el país. Y que era precisamente esa la razón por el cual veíamos con simpatía el proyecto del Ejecutivo y la tesis del señor Volio Mata, dictaminador de minoría. Pues creíamos que la construcción de uno o de varios muelles por cuenta del Estado para garantizar la libertad de transportes justificaba un sacrificio fiscal, si es que en efecto va a ser necesario tal sacrificio. Pero que el hecho de que estuviéramos de acuerdo en principio con la tesis del gobierno, no significaba que nosotros

Pasa a la sexta página

He aquí la Evidencia!!

Que hable el Presidente Cortés!!!



La presente fotografía de González Marín, lo mismo que la otra reproducida recientemente en «La Tribuna» en la que aparece juramentando a la «La Falange Española» en su mitin en el patio de beneficio de Ortuño, como los informes dados por «Diario de Costa Rica» respecto de la misión del mencionado recitador en Centro América, concuerdan con evidencia, que el Presidente Cortés no tenía razón cuando contestó al compañero Jiménez Guerrero lo siguiente.

Pasa a la 6a. página

Se aplaza la Conferencia y la Convención del P. Comunista



La Dirección del Partido ha resuelto que en vista de que no será posible que el camarada Mora regrese al país antes de la fecha ya señalada para la Convención Electoral, y considerando la importancia de su participación tanto en este acto como

en la Conferencia que no procederá y en la que se discutirán la Plataforma del P. C. y sus Estatutos, aplazar por ocho días actos, en la esperanza de que ya entonces tengamos a Mora entre nosotros.

UNANIMEMENTE

SE HAN PRONUNCIADO POR MORAPARA ENCABEZAR LA PAPELETA DE DIPUTADOS LAS CELULAS

Se ha continuado discutiendo entre los diferentes organismos de base del Partido en San José la cuestión de la integración de las papeletas. Hasta el momento, las que se han pronunciado sobre el nombre del elemento que ha de encabezar, lo han hecho sin una sola excepción, por el compañero Mora. En el curso de la semana entrante se pronunciará sobre la misma cuestión que faltan y las fraccio-

nessindicales. Consignamos también el dato interesante de que algunas células estiman conveniente que el camarada Mora encabece también la papeleta de municipios por San José. Existe la opinión de que la enorme popularidad de dicho camarada aportaría una crecida votación en favor de nuestras dos papeletas en caso de ser encabezadas por él.